

# FAQ destinée aux parents et autres représentants légaux

## **Pourquoi commencer un apprentissage dans les soins de longue durée?**

Les soins ont beaucoup évolué ces dernières années et se distinguent aujourd'hui par des domaines d'intervention et des tâches variés – en tant qu'assistant-e en soins et santé communautaire CFC, avec ou sans maturité professionnelle, chaque jour est différent.

Les situations complexes exigent déjà des apprenti-es compétence et créativité, ainsi qu'un haut degré d'empathie, d'esprit d'équipe et de fiabilité.

## **Qu'en est-il du travail du week-end et de nuit?**

Le travail du week-end et de nuit fait partie de ce métier. Sa fréquence et sa durée dépendent de l'établissement, de la charge de travail et du niveau de formation. En moyenne, on peut toutefois tabler sur deux services de week-end par mois.

Les deux équipes sont rémunérées par un crédit d'heures et une compensation financière oscillant entre cinq et douze francs de l'heure selon les cantons.

Toutefois, avoir congé en semaine ou durant la journée peut présenter des avantages. Par exemple, de la place à la piscine, pas de files d'attente aux remontées mécaniques ou des centres commerciaux vides.

## **Quelles sont les perspectives de carrière?**

Qu'il s'agisse d'un EPS ou d'une haute école spécialisée, un apprentissage avec CFC dans les soins de longue durée vous offre d'innombrables possibilités de formation continue. En tant qu'assistant-e socio-éducatif-ve CFC, il est possible d'intégrer une école supérieure sans maturité professionnelle. Les titulaires d'un CFC avec maturité professionnelle peuvent accéder à une haute école spécialisée.

Voici l'aperçu complet de toutes les voies de formation:



**Quelle est la durée de la formation?**

La formation dure deux ou trois ans.

**Où se trouve le lieu de formation le plus proche?**

Les lieux de formation sont répartis dans toute la Suisse.  
Ils sont répertoriés sur cette carte:

**Quelles sont les conditions préalables à la formation?**

Il suffit d'avoir terminé avec succès la scolarité obligatoire pour commencer un apprentissage dans le domaine des soins de longue durée.

**Ce métier a-t-il un avenir?**

À l'heure de la numérisation et de l'intelligence artificielle, un besoin reste irremplaçable: celui de l'humanité. La demande en personnel soignant bien formé est donc toujours élevée.

**N'est-ce pas un métier de femme?**

Cette époque est définitivement révolue. Les personnes qui travaillent dans les soins aiment collaborer avec d'autres personnes, souhaitent apprendre un métier qui a du sens et aiment exercer une activité professionnelle exigeante avec un haut niveau de responsabilité – et ce, indifféremment de leur sexe.